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FRANCISCO BELLES 
Jubilado

«Yo, en general, con los 
referéndums me posiciono a favor, 
porque preguntar al pueblo 
nunca creo que sea malo para 
cosas importantes, pero con la 
separación no estoy de acuerdo» 

HILARIO L. MUÑOZ | CIUDAD REAL 

Más de 4.300 ciudadrealeños 
viven el referéndum de una 

manera especial. En su DNI figura 
que han nacido en Cataluña y, por 
lo tanto, todas las decisiones y no-
ticias que se escuchan sobre el 1 
de octubre les tocan de una forma 
mucho más directa. Pese a las 
complicaciones que puede conlle-
varles en su futuro, lo que está pa-
sando en Cataluña se dialoga con 
sus familiares pero no es un tema 
que preocupe en el día a día, den-
tro de su vida en La Mancha.  

Así se mostró Margarita Martí-
nez Orozco Cabrer, una ingeniera 
que lleva dos años en Ciudad Real, 
tras pasar ante una temporada en 
Madrid. Tiene un marido manche-
go y una hija ciudadrealeña, razo-
nes, expone para no ser indepen-
dentista. «Mi entorno no es inde-
pendentista», señala, para 
recordar que está viviendo «fuera 
y es lógico no ser independentista 
porque si no, no estaría aquí».  

Para ella, lo que está pasando 
con el 1 de octubre se puede estar 
amplificando. «Cuando hablo con 
los de allí nadie está de acuerdo y 
lo que transmiten es que no hay 
tanto catalán que quiera la inde-
pendencia como nos quieren ha-
cer ver». El ejemplo, lo encuentra 
en casa, con su madre que optó en 

la Diada por venir a La Mancha pa-
ra ver a su nieta.  

«Soy catalana y me encanta Ca-
taluña pero dentro de España. De 
hecho me siento orgullosa de ha-
ber nacido en Cataluña pero cuan-
do voy fuera al extranjero siempre 
digo que soy española», argumen-
ta. Su opinión sobre el derecho a 
decidir o no es que se podría ha-
cer una consulta para saber la opi-
nión, no para decidir la indepen-
dencia, pero del mismo modo que 
se podría consultar a los españo-
les si desean permanecer con Ca-

taluña. «Hacer un referéndum es 
muy peligroso», indica, ya que se 
pueden obtener unos resultados  
debido a «modas».  

 
DEPORTE Y VOTOS. Francisco 
Belles es un jubilado que vive en 
Ciudad Real, en la provincia don-
de nació su mujer. Para Belles, que 
era sociólogo de profesión, es ne-
cesario diferenciar entre «el refe-
réndum y la secesión, para mí es 
distinto». «Yo, en general, con los 
referéndums me posiciono a fa-
vor,  porque preguntar al pueblo 

nunca creo que sea malo para co-
sas importantes pero con la sepa-
ración no estoy de acuerdo» pero 
no está de acuerdo con la posible 
salida de Cataluña de España. «Si 
me llamaran, cosa que dudo por-
que no es legal, no votaría ni para 
el sí el no», expone, para recordar 
que «hay que contar con el pueblo 
no solo cada cuatro años».  

En su opinión no se está con-
tando la verdad acerca de los mo-
tivos que han llevado a esta situa-
ción. «Creo que el separatismo no 
conduce a un enriquecimiento del 

DIÁLOGO SIN 
PREOCUPACIÓN 
DESDE LA MANCHA 

Un jubilado, una ingeniera y un entrenador de fútbol sala 
nacidos en Barcelona recuerdan que en la provincia no 
hablan de la consulta aunque sí lo discuten, alejados del ruido 
mediático, con los familiares que siguen en la comunidad

país pero sí que pediría una revi-
sión de las  relaciones entre el es-
tado español y Cataluña», en te-
mas como infraestructuras.  

Pese a que piensa en el conflic-
to, Belles afirma que no suele dis-
cutir del tema en La Mancha o en 
Cataluña. «Cuando no hay un aná-
lisis profundo del tema, procuro 
no tener discusiones», indica.  

Del mundo de deporte y sus 
implicaciones en el referéndum se 
encuentra Marlon Velasco, el en-
trenador del Fútbol Sala Puertolla-
no y que desde hace dos meses es 
un catalán más en La Mancha. 
«Sinceramente desde aquí y con la 
ocupación que tengo no puedo in-
formarme mucho de los temas po-
líticos y de otra Comunidad Autó-
noma, lo sigo esporádicamente y 
por la prensa», explica para seña-
lar que el 1 de octubre se trata de 
una situación que no le preocupa 
«en absoluto».  

Velasco afirma que no es inde-
pendentista. «Soy catalán de naci-
miento pero me siento ciudadano 
de España», dice, entre recuerdos 
a que su madre es castellano y lo-
nesa. «El referéndum no es un te-
ma del que hablo» mientras mues-
tra que no tiene preocupación por 
lo que pueda ocurrir el día después 
del referéndum, ese temido por 
muchos 2 de octubre.

MARGARITA MARTÍNEZ OROZCO 
Ingeniera

«Soy catalana y me encanta 
Cataluña, pero dentro de España. 
De hecho, me siento orgullosa de 
haber nacido en Cataluña pero 
cuando voy fuera al extranjero 
siempre digo que soy española»

MARLON VELASCO 
Entrenador y ex jugador de fútbol sala

«No me preocupa en absoluto la 
situación y sinceramente desde 
aquí y con la ocupación que tengo 
no puedo informarme mucho de 
los temas políticos y de otra 
comunidad autónoma» 
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